

Llegó a Argentina una delegación de la Comisión de Derechos Humanos de la OEA

Investigará la situación de tales derechos en el país.— Denuncias en Londres, Caracas, París y Madrid sobre presos, desaparecidos y asesinados desde 1976.— Los diplomáticos se entrevistarán hoy con el presidente Videla

(AFP, AP e IPS)

BUENOS AIRES, 6 de septiembre (AFP) La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), comenzó hoy, en medio de una gran expectativa, su investigación acerca de la situación de los derechos humanos en Argentina.

Los diarios en Buenos Aires titularon sus primeras páginas con la llegada de esta comisión, "invitada por el gobierno" según precisaron todos, lo que para el diario conservador *La Nación* es "un prueba de que en Argentina no existe otro valor más elevado que la dignidad de cada ser humano".

Los miembros de la CIDH, a pesar de que llegaron a esta capital con retraso, debido a un problema técnico del avión, que los traía, hicieron saber que mantendrán el programa inicialmente establecido y se entrevistarán hoy con el ministro argentino de Relaciones Exteriores, brigadier Carlos Pastor.

Los diplomáticos se reunirán mañana con los miembros de la junta militar de gobierno y con el presidente de la nación, general Jorge Rafael Videla, antes de dedicar el resto de la jornada a escuchar a diversas asociaciones de defensa de los derechos humanos en Argentina.

Según indicó una fuente allegada a la comisión, los juristas que la CIDH tienen la intención de interrogar, en particular, a los miembros del gobierno acerca de su respuesta a una nota que les enviaron en marzo de 1979 y que no tuvo eco en las autoridades argentinas.

La nota, precisó la misma fuente, contenía 3 pedidos: el número de cadáveres descubiertos, con el lugar y la fecha y en las condiciones efectuadas.

Al respecto, según se recordó, en varias oportunidades durante los 3 últimos años, los cadáveres aparecieron en las playas o en las orillas de los ríos. Pero, como lo establecieron numerosas denuncias, la mayoría de ellos fueron sepultados, al parecer, sin previa identificación.

En segundo término, el organismo de la OEA pidió el número y la lista de desaparecidos contabilizados por las autoridades argentinas (un registro de denuncias de desapariciones existe desde hace varios años en el Ministerio del Interior, que se negó sistemáticamente a suministrar el número de denuncias registradas).

La CIDH solicitó, finalmente, el número y la lista de pedidos de habeas corpus.

Junto con esta información oficial, que los miembros de la CIDH completarán con contactos a nivel de ministros del Interior, de Justicia y de la Corte Suprema, los juristas tomarán contactos con otros sectores sociales argentinos.

ENTREVISTAS CON LÍDERES POLÍTICOS

La agenda de los miembros de la comisión, muy completa, comprende entrevistas con dirigentes de todos los partidos políticos, sindicalistas de diversas tendencias, libres o en prisión y numerosas personalidades, entre las que figuran los ex presidentes Arturo Frondizi, Isabel Perón, Agustín Lanusse y Roberto Levingston, el escritor Ernesto Sábato y el profesor Alfredo Bravo.

La comisión, que en su sede de Washington registró 8 mil 76 denuncias de desapariciones, efectuó una preselección de 300 casos, que presentan similitudes en los procesos empleados para el secuestro de los desaparecidos.

Los juristas pretenden investigar a fondo unos 50 de estos casos, interrogando directamente a los testigos eventuales.

Mañana, primer día de atención al público, se espera una gran concentración de familiares de los desaparecidos frente a la sede de la Organización de los Estados Americanos en Argentina, en la Avenida de Mayo y donde funcionará la CIDH, a algunos centenares de metros de la presidencia de la República.

Esta proximidad podría provocar mañana una cierta confusión, según los observadores.

A la misma hora en que los familiares de los desaparecidos deben reunirse frente a la sede de la OEA para depositar sus denuncias, el periodista deportivo José María Muñoz, llamó a todos los argentinos a manifestar en Plaza de Mayo en caso de la victoria del equipo juvenil de fútbol.

DENUNCIAS Y PETICIONES

El número de personas desaparecidas en

Argentina es de unas 12 mil, anunció hoy aquí Amnistía Internacional.

En un comunicado, Amnistía indicó que otras organizaciones pro derechos humanos han efectuado encuestas, obteniendo una lista con más de 6 mil nombres de desaparecidos, pero recientemente fue confiscada por las autoridades argentinas.

Amnistía Internacional precisó que las desapariciones continúan, y que en agosto pasado hubo 14 denuncias de familiares.

El organismo lanzó un llamado a la Organización de Estados Americanos (OEA), a quien entregó una lista de 2 mil 685 personas desaparecidas de quienes posee informaciones suficientes.

Por otra parte, envió un telegrama a los miembros de la Comisión de Derechos Humanos de la OEA, demandando que notifiquen a las autoridades argentinas su preocupación por la proposición de ley sobre los desaparecidos.

Por otra parte, la presión internacional sobre el gobierno argentino continuó hoy en Caracas, con la publicación a doble página en un diario caraqueño de una lista alfabética, de la A hasta la P, de 6 mil 187 personas desaparecidas en ese país.

La lista, inconclusa, y que se supone acabará de ser publicada mañana para seguir llamando la atención sobre los desaparecidos en Argentina, fue suministrada por la Asamblea Permanente de los Derechos Humanos de la Argentina y el Programa Venezolano Pro Refugiados Latinoamericanos.

Se precisó que estos 6 mil 187 casos de desaparecidos están debidamente documentados, sobre un total estimado de 25 mil.

Al mismo tiempo se denunció la existencia de 60 campos de concentración en Argentina, 105 centros de tortura, 8 mil 750 asesinados, 10 mil detenidos por razones políticas, 25 mil secuestrados y 750 mil exiliados, según un informe elaborado por el Programa Venezolano Pro Refugiados Latinoamericanos.

Asimismo, un petitorio con más de 4 mil firmas, en el que se protesta por "las numerosas y repetidas violaciones de los derechos humanos en Argentina", fue entregado hoy a la embajada de ese país en París.

En Madrid, cerca de 300 personas se congregaron hoy ante la embajada de la Argentina, para protestar por la promulgación de un decreto sobre desaparecidos en ese país.

Los manifestantes exhibieron carteles que reclaman la "aparición" de los desaparecidos y criticaban al régimen militar argentino.

MÁS DOCUMENTACIÓN

Un libro que contiene la documentación sobre cada uno de 7 mil 784 desaparecidos en la Argentina, desde marzo de 1976 a la fecha, fue presentado este mediodía, en Madrid por la CADHU (Comisión Argentina de Derechos Humanos).

Representaron a ese organismo los abogados argentinos Gustavo Roca, Eduardo Duhalde y Pablo Ramos, acompañados de los españoles Joaquín Ruiz Jiménez, presidente de la Comisión de Justicia y Paz del Episcopado; Pablo Castellanos, diputado del Partido Socialista Obrero Español; Simón Sánchez Montero, diputado del Partido Comunista; monseñor José Iniesta, obispo auxiliar de Madrid, y del poeta Rafael Alberti.

También estuvieron presentes representantes de sindicatos y partidos no parlamentarios y delegados del Partido Socialista y del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) de Chile.

Roca señaló que en este libro, recopilado por la CADHU con base en datos proporcionados por organizaciones humanitarias de diversos países, figuran con nombres y apellidos, documentos de identidad y otros datos de filiación, aproximadamente un tercio del total de desaparecidos.

Por otro lado, el ex secretario de Estado adjunto para Relaciones Internacionales y subsecretario de Estado para Asuntos Económicos de Estados Unidos, William Rogers, destacó las condiciones de seguridad que imperan en la Argentina.

Al hacer un paralelo con la época que le tocó conocer cuando vino, años atrás, al país, aseguró que "se vive en otro ambiente", sin la incómoda presencia "de custodios y automóviles ululantes".

Dijo luego que Estados Unidos tiene una imagen distorsionada de la Argentina, "ya que durante 2 siglos ha vivido un régimen constitucional ininterrumpido".



JORGE RAFAEL VIDELA